

“A la gente de Las Hurdes yo le pediría optimismo. La comarca tiene un futuro importante. Falta que nos lo creamos nosotros, que trabajemos todos en primera persona, en la misma dirección, creernos las posibilidades que tenemos”



los pueblos altos de Las Hurdes por la despoblación. Es una población envejecida y el futuro es complicado. Pinofranqueado, Caminomorisco, Vegas, Riomalo... la zona sur, yo creo que tenemos un futuro importante, estoy convencido, y soy optimista por naturaleza. Tenemos el turismo, que es un sector importantísimo y estamos trabajando en él... Hay que crear empleo, es verdad, y estamos trabajando en ello.

-¿Crees que el futuro de Las Hurdes está en el turismo natural?

-Estoy convencido. Creo que tenemos ahí un filón que no hemos sabido explotar todavía. Nuestro déficit ha sido siempre esperar a que alguien de fuera viniera a solucionarnos los temas. Afortunadamente ya hay gente que está entrando en este tema, se dan de alta empresas pequeñas, con actividades de naturaleza, medio ambiente..., yo creo que por ahí van los tiros. El turismo es importantísimo. La crisis actual nos ha creado un problema con el empleo, porque ha vuelto al pueblo gente que trabajaba y vivía en Madrid o en Cataluña. Es un problema complicado ahora mismo, pero soy optimista. Estamos a punto de firmar con una empresa de biomasa la creación de cuarenta puestos de trabajo. Para el tema del paro es importante, porque hay familias que han llegado de fuera que lo están pasando mal.

La gente del pueblo es un poco autosuficiente con su huerto, sus aceitunas, su fruta... es más o menos autosuficiente, pero aquellos que han llegado... bueno, estamos ahí, ayudando como podemos, con el Banco de Alimentos... y se superará, esperamos que esto vaya hacia delante. Yo pienso que tenemos un futuro halagüeño, yo creo que se ha hablado mucho de Las Hurdes en blanco y negro y es hora de que se hable en color.

-¿Tú no piensas que ha venido bien a la comarca que se hablara de ella?

-Sí. Aquí siempre ha habido el eterno debate de si Buñuel sí o no, y hemos tardado muchísimos años en darnos cuentas de que había que utilizarlo en positivo. Debe hacer unos 18 años, más o menos, cuando un grupo de gente nos dimos cuenta de ello y comenzamos casi una labor pedagógica para convencer al resto de gente de que eso había que utilizarlo en positivo. Y a pesar de eso, ese debate, aquí en Las Hurdes, va a existir siempre.

-Sobre el proyecto de colaboración con la Sierra de Francia...

-Me parece un acierto. Además, yo que me considero ciudadano del mundo, que no creo en fronteras, ni en rayitas de provincias, pienso que hemos perdido mucho